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据记者了解，从 4月 30
日隧道正式开通后，交管部门

便对出现拥堵的新庄立交桥
一带进行了调研，相关部门
也在密切关注此事。有关人
士透露说，新庄立交有可能
设置信号灯，通过信号灯
的方式对广场周边交通
进行调节。

对此，东南大学交
通学院交通工程研究
所副所长邓卫教授表
示了赞同意见。邓卫

教授表示，从交通组织
方式上来说，环岛的方式在一
定程度上能缓解交通压力，但

如果车流量超过一定限度后，
这种交通组织方式反而会起
到副作用。而这个限度，从理
论上来说，一般是在每小时流

量为 1800辆时，一旦超过了
这个限度，环岛的组织方式便

无法起到疏导作用了。邓卫
介绍说，当年的山西路转盘、
鼓楼广场，甚至草场门转盘、

盐仓桥广场等处，都是遇到
了这种问题，目前这些地方
的转盘有的已经取消，改成
了红绿信号灯路口，有的改
成了环岛和信号灯结合，由
信号灯调控车流量进出环
岛，这些改造，一定程度上缓

解了交通压力。因此，邓卫认
为，新庄立交增设信号灯，在
一定程度上能起到缓解作
用，但是，这种方式客观上也

会造成路段内的车辆排队，
因此，无法从根本上解决新

庄立交当前面临的巨大交通
压力。
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昨天早上8点钟，市民黄
先生驾驶奥迪轿车从火车站

方向驶往新庄立交，准备去
312国道上的单位上班，没想
到，在花木公司附近便给堵上
了。走走停停，十分钟过去了，
还是没有看到新庄立交下面
的环岛，这下，黄先生沉不住
气了，他推开车门，下车探头

往前查看，看到的是一片如长
龙般的车流。

“都说上班第一天会堵，
怎么今天堵得这么厉害啊！”
黄先生每天都从这条道路进
出，尽管每个周一早高峰都会
出现不同程度排队，但像这种

情况，黄先生真是没有想到。
这时，一名骑着警摩的交警正
好经过，黄先生赶紧将他拦了
下来询问情况，这才得知，原
来是九华山隧道出来的车流
量实在太大，导致新庄立交下
面车都在排队，交管部门不得

不对广场环岛转盘实施逐步
放行的措施。

没有办法，黄先生不得不
掏出手机，跟单位打了个招
呼，然后就坐回车子慢慢等候

通行。10分钟后，好不容易到
了新庄立交附近，这时，黄先

生才看到，整个环岛的五个路
口全部挤满了排队车子，十余
名民警跑来跑去，一边提醒车
主慢行，一边劝说车主服从指
挥，还有民警在协调发生碰擦
的车子撤离现场。

如此这般，又等了五六分

钟后，黄先生才终于挤进了新
庄立交下面的转盘，在近乎
“汹涌”的车流和自行车流中
几经 “冲杀”，这才驶进了
312国道路口。进入路口后，
路面顿时开阔起来，很快，几
分钟时间便到达了单位。

同样，昨天早上 7点多
钟，市民庄女士驾车准备从奥
体中心驶往红山路，她先上赛
虹桥立交桥，之后沿着纬七

路高架驶上双桥门立交，随
后钻入隧道，等要到新庄立
交时，才用了 16分钟。但就
在这时庄女士却发现，车子
竟然在隧道口排起了长队，
从排队处到新庄立交转盘短
短数百米的路段，她驾车竟

走了近20分钟！
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昨天早晨，从新庄立交
“一泻而下”的车流又把玄武

湖隧道堵了个结结实实。
城东干道，是南京快速内

环东线，通车后大大缓解了整
个城东地区的交通压力，昨天，
通济门隧道、西安门隧道全线
畅通，车速能保持在60公里
左右。“城东干道不堵了，作为

城市快速内环北线一部分的玄
武湖隧道却遭遇大堵车”，出
租车司机李师傅告诉记者，他
刚从玄武湖隧道出来，里面堵

了近一公里路。据了解，从新庄
立交出发，开到玄武湖隧道的

中央路出口，一共2.3公里的
路程，车子几乎是爬着出来的，
8点 34分上车，8点 49分才
到，整整跑了15分钟，而以前
不到5分钟就可以跑完，时速
只有5至10公里左右。

据值勤的交警介绍，因为

城东干道通车，大量进城的车
辆通过通济门隧道、西安门隧

道，抵达玄武湖隧道，巨大的
车流一下子让玄武湖隧道承

受不住。不仅隧道内车行不
畅，隧道两端也形成了两大堵

车节点：想路过新庄立交，得
先堵上10多分钟才行，而在
玄武湖隧道的中央路出入口，
因为大量的汽车都要左转往
鼓楼方向，一般需要等五次红
灯才能通过。另外，昨天早晨
8点左右，因为隧道内车辆

多，还发生了一起碰擦事故。
事故虽然在15分钟内就得到
了处理，但客观上进一步加剧
了隧道的拥堵。

“早上我还专门提前出
门，但没想到，还是遇到了这
样的拥堵，眼看着上班时间都

过了，急死了！”昨天上午8点
20分，在新庄立交九华山隧道
出口不远处，被交警拦下来的市
民马先生有点生气，他忍不住与

交警吵了起来。“你进来没有问
题。可你进来了，能出得去吗？

你进来了，别人能走得了吗？”
已经忙得满头是汗的交警一
大队老民警张警官语速极快，
说话像打机关枪似的。

张警官今年已经 50岁

了，同事都知道老张脾气好，
从来不发火，说话也是慢条斯

理，但昨天上午，在新庄立交
执勤现场，老张也发火了。
“不这样怎么办？没有办

法，嗓子都喊哑了！”老张说，
跟他一起在现场执勤的，还有
一位56岁的同事，面对那么大
的车流量，他们几个老同志也

不得不像小伙子一样活蹦乱跳
起来。“停停停！说你呢，慢点
开，抢不过去！”“等等等！先让
他的车子过去，排队！”“快走

快走，前面空下来了！”……拦

下红山路路口的车子后，老张
转身疾步，赶紧又对312国道

的车子进行疏导，之后又跑到
龙蟠路路口，拦下车子，让行人
和自行车先行通过。

记者从交警一大队获悉，
在城东干道隧道开通前，新庄立
交附近只需要两个民警疏导，路
段基本不会出现拥堵。但昨天，

尽管交管部门进行了充分准备，
调集了近一个中队的十多名民
警现场疏导，但巨大的车流量还
是让民警直喊吃不消。
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昨天上午9点钟过后，新
庄立交桥顿时畅通起来，桥面

和桥下的车流都有序过往，跟
此前几分钟的拥堵状况相去
甚远。有关人士表示，之所以
出现新庄立交难行，跟大量车
流在一定时间内积聚新庄立
交桥有直接的关系，因此，可
以采用在周边路段调整信号

灯的方式，延缓车辆进入新庄
立交的速度。

对此，交管部门有关专家
表示，目前他们确实在考虑

这种方式，但是，因为城东干
道隧道没有一个信号灯，而

在隧道出口设置信号灯会产
生一定的安全隐患，因此，这
种方式只能作用于除隧道之
外的其他路段。312国道、红

山路等路段现在都是连接城
东、城北的主干道，车流量非
常大，采用这种方式后，可
能对新庄立交的拥堵有一
定缓解，但却把排队压力
推向外围，因此，也并非最
佳方案。

“新庄立交桥一下子出
现这么多车流，这很正常，因

为路段好走啊！”东南大学过
秀成教授表示，任何新建的道
路、隧道、桥梁等在刚刚开通
时，优良的通行状况都会吸
引大量车流前来，也就是俗
话说的，路修得越好，吸引
来的车子便越多，那么，拥

堵便是自然的了。过秀成表
示，这种情况就跟单行线一
样，单行线的优势大家都知
道，每当一条新的单行线产
生的时候，车流量肯定很
大，但经过一段时间的调节
后，车流量会趋于正常化。

过秀成表示，交通流量有

这种自觉调节的特性。隧道开
通后，从双桥门到新庄，一个

信号灯都没有，这样的路段实
在太畅通了，那么，这样自然
会吸引大量的车辆前来。在这

种情况下，其通行量必然会超
过一定限度，便加剧路面拥
堵。但是，当市民逐渐意识到
这种出行方式并不便捷后，他
们就会重新进行权衡，重新做
出选择，最终，路段的车流量
在这种自觉调节的作用下，趋

于理性。因此，过秀成认为，黄
金周过后的第一个上班高峰，
新庄立交出现这样的拥堵，应
该是情理之中的事情。
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东南大学交通学院交通
工程系副主任过秀成教授认

为，当初建设新庄立交桥时，
该立交桥周边的红山路、312
国道一线还比较荒凉，交通流
量并不大，当初的立交主要以
定向匝道为主，比如连接火车
站和太平门一线的直线匝道、
连接红山路和太平门一线的

直线匝道等，后来玄武湖隧道
修建完毕后，312国道的匝道
也直接贯通进来，从当初的定
位来看，该立交桥原本就没有
承担两个隧道车流量的“义

务”。但如今，当该立交桥不
得不面对这个较大的交通拥

堵矛盾时，我们应该做的，绝
不是头痛医头脚痛医脚，而是
从整体考虑，对该立交桥的定
位进行重新规划，从整体的角
度协调周边交通流量，并尝试
进行改造。

过秀成认为，什么样的

定位决定了什么样的交通组
织方式，不定位进行实施，一

味地进行修修补补，对缓解
拥堵的作用，只能是皮毛，不
会从根本上解决问题。
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既然环岛改
造并不能从根本上

缓解交通拥堵，那么，
有没有其他的方式，能

够从根本上缓解呢？对此，
邓卫教授表示，从目前新庄
立交桥的现状及周边交通
状况来看，难度非常大。

邓卫表示，目前的
新庄立交桥并不是全
互通的立交桥，这也
是造成车辆无法分
流的最根本原因。据
此，有人认为，何不
像双桥门立交一样，
在上面再架设一些匝
道，将从九华山隧道出
来的车流分流呢？但邓卫

认为，这样的思路没错，但是，
从新庄立交桥的面积及周边

的情况来看，修建新的定向匝
道基本上没有可能，“因为面
积太小了，这么大点的地方，
怎么弄？”特别是，隧道本身是
低于地平面的，在如此狭小的
范围内，从隧道直接修建高起
的定向匝道，落差太大，反倒

会影响行车安全。
邓卫认为，此前曾有专家

提出地下立交的概念，这种方
式应该是比较适合新庄立交
桥面临的现状的，但是，这种
地下立交的方式不仅施工成
本非常大，还需要克服很多的

技术难题，因此，这种方式面
临的难度也很大。
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